

新年は人心を一新する契機とな  
ってこそ意義があります。  
みんなで将来を考えた計画をた  
て新しい生活、新しい希望の出  
発点といたしましょう。



# 日城五報

発行所 秋田県五城目町役場 編集 総務課 (一部五円)  
電話 501 (505番) 505  
印刷所 小浜印刷所



## 明けましておめでとうございます

元旦の賦  
小玉 康一 朗

東の山脈が明け初めた。  
旭のいろどる 新し、  
朝。  
町の隅々まで  
すがすがしく  
春が みなきついている。  
白雪を割つて  
真紅に光る山茶花。  
鏡餅にのせたミカンに  
陽が あざやかにあはれ。  
いそがしい母と 灯辺の  
子等も  
その色に見惚れる 元旦  
の旦。

寺のお宮  
町人の 新しい夢を  
燭を持つ僧  
神酒さ、げる神人の前に  
献花の ひどひらが  
舞い 舞う 朝である。

老人は  
衰えていく  
肉体の悲しさを忘れ  
若者は  
壮気みなぎる 心身を振  
わせて  
喜びあふる、 元旦の旦

町の大きいなる朝  
新しい町造りに意気燃え  
大いなる われらが 元  
日の旦。

## 町政の青写真 基礎造りをさらに固める

町長 北嶋 金一 森



鉄筋コンクリートの巨大な建  
物も、小さな橋を架けるにも  
一枚の「青写真」によることは  
承知のとおりです。一國の国政  
も、一つの町の町政も、ゆるぎ  
ない、一枚の青写真から生れ  
てゆきます。  
わたしが二万町民の信任を受  
け、町長の椅子に座って、以来、  
町発展の青写真を抱いてその実  
現をはかりながら今日に至りま  
した。健全財政の確立、福祉行  
政の徹底など、町の基礎造り  
に三か年の身を賭け、いま、  
その実のりが町の姿となつて現  
われております。  
しかし、流れが止まぬ情懷を  
わたくしどもに次から次へと新  
しい課題を投げかけております  
が、今年の大いなる課題として  
農業経営の一大改革ともゆべ  
き「農業構造改革」の青写真の

## 辰年にちなみ 一大発展の年

議長 宮城 精市



昭和三十三年、その間いろいろ  
と起伏の年を終つておりますが、  
昨年、即ち昭和三十三年は、内  
に外に大きな変化と事故のあ  
つた年になつたと思つて、こ  
の多難な年を送り、あらためて  
四年間の議員生活を省み、何  
き、いろいろと複雑な問題も  
ございました。その間に私は議長  
の重責を負ひ、一年間無我無  
心で通したようなもので、何

### あたらしい生活

新生活運動についての十章

- ①あんなの家庭は健康ですか
- ②家族理解の愛情をもつていらっしゃいますか
- ③子どもを教育に心をこめていらっしゃいますか
- ④生活に教養とレクリエーションを取り入れていらっしゃいますか
- ⑤手算生活を行つていらっしゃいますか
- ⑥生活の余裕に余剰金をかけないで、あなたの生活を大切にしていますか
- ⑦貯蓄や保険の備えはありますか
- ⑧近所づきあひの生活はありますか
- ⑨約束を守り、時間の効用を上げていらっしゃいますか
- ⑩町政・国政の政治に関心をもち、いっしょに活動していらっしゃいますか

新生活の設計  
「さあスタートだ」  
365日実践していこう

職員並びに職員各位におかれましては、一層ご自愛ください。町民のためにお勤めあらんことをお祈りして、年頭のご挨拶にかえさせていただきます。

### 消防出初式

一月六日五小校庭で  
昭和三十三年の年頭を飾る、本町消防出初式は、一月六日五小校庭に、総会を以て、役員三百三十六人、消防員二百六十六人参加のもとに、盛大に行なわれま

かとなされたため、皆さんに迷惑をおかけしましたこと、心からお詫言ひ申しあげます。  
町村合併以来、早くも十年にふたつたので、その間いろいろと、その行政は順調に進んで、それは言え、合併期目的でありました。地区の不便は取り除く必要があったことは優先的に実施するなどでございまして、その実現も充分に言ひ得なかつたこと、わたくしどもの努力の足りなかつたものと深くお詫言ひ申しあげることと申しております。  
願わくし明け昭和三十三年は辰年でございませう。辰は昇天して、その徳をあらわすと言われ、躍進途上にある五城目町も、ますますその徳をあらわす、一大発展の年であることを堅く信じるものであります。  
また、この短い期間でも最後の仕上げとして、皆さん方のために、ご協力をお願いいたしております。  
市内行進途中、信用金庫前(予定)で、分列式を行ひ、行進終了後に式典会場で、消防功労者の表彰式が行われます。



# 新春を語る



すばらしい初夢は、誰  
もがみたいと望んでいる  
もの。

とかく私たちの生活に  
は、いろいろな夢が少な  
からず介在しております  
とてつもない夢でも、

人間の努力しだいで可能  
なものになり、現に、八  
郎潟の水は干されつつあ  
るし、人工衛星は宇宙を

飛び交い、そして月世界  
への新婚旅行も、現実の  
姿になるかも知れません

そこで、本町の要路に  
ある方々から、新春にふ  
さわしい意見や談話を

お願いして、五城目町の  
今と将来について、おお  
いに語っていただきまし  
た。

夢が夢でなくなるには  
町民みんなの力が、町政  
に結びついたときではな  
いでしょいか。

(五十音順)

## 年頭の辞

五城目町商工会  
会長 坂谷 八十治



新しい昭和三十九年を迎え、  
ここに新年のおよろこびを申し  
上げます。

さて、今年の我が国経済を考  
えて見ますに国際収支の均衡  
消費者物価の調整、開放経済体  
制への移行など、かなりきびし  
い経済情勢を覚悟しなければならぬように思っております。

このような情勢下で我々中小企業者ほどに思ひ切らなければならぬ。商工会として昨年の活動を一層強化し、さらには中小企業基本法等の徹底的に研究して、互に企業の方面を把握し、じつと町当局と相談して、経営改善の問題、技術向上の問題、金融問題等と真剣に取り組まなければならない、年、思っております。

## 年頭のあいさつ

八郎潟流入河川改修事務所長  
進 藤 鉄 也



五城目町の皆さま、希世にみ  
ちた昭和三十九年の新春を迎え  
心からお祝いの言葉を申し上げ  
ます。ふりかえってみますと  
昨年は私達の仕事も、開所以来  
最高の事業盛をかえ、用地の  
買収、ならびに補償問題など  
多岐にわたるものであります。

世祀の八郎潟干拓事業も着工以後八年目を迎え、本年はよい  
上、その神祕をひめた湖底の一部を太陽の光のもとにさらすこと  
になり、これから新しい土地造りが始まるわけであり、  
私達の仕事は、この神祕の八郎潟の湖底が姿をあらわす昭和三十  
九年度で完了するわけであり、これもいろいろお祝い申し上げます。

多岐、多岐をまわめたる年であります。この機会に皆さまに厚くお礼  
申しあげ次第でございます。

## 新春放談

五城目營林署長  
田 口 鉄 也



〇 木材が足りないからといって  
は山の木を伐り、材価が高騰  
したからといってはまたしも山  
の木を伐り出した。  
〇 そのくせ水が不足すると山  
の木を伐り過ぎたといひ、洪水  
だといつては山の乱伐と罵る。

〇 山の大きき、ボリウムは案内限られたものでしかない。官庁  
身近な現象から認識しつけられることが多い。  
〇 消費即生産である。  
〇 このことに徹した、から家庭で、学校で木を植えよう、官庁  
でも会社でも木を植えよう。  
〇 造林放牧では好評ある五城目町の町である。オリンピックの記  
念に準り一致した大規模植樹のありたい。  
〇 農業構造改善で固有林の解放が叫ばれているが、操業方式で  
ない限り解放も活用される筈である。  
〇 使い放して後は野となれ山となれ、これがいろいろ地の探査事業  
である。  
〇 限りある土地は最高度に集約利用されるべきである。  
〇 豊かな暮らしに適する土地利用のために、関係者は立会い、で  
よく検討される筈である。  
〇 消費は即生産、考える営農のために協力をする。  
〇 三十九年はこんな年でありたい。

## 森の石松

五城目警察署長  
播 磨 良 吉



植木等といえは、テレビで人気  
のある、明るく有名なスターであ  
り、彼と会った人はみななんとな  
く一杯飲みたくなるという、正に  
適中した評である。

殊に彼が人気を博したのは、  
「い」のスターで、時代風刺も堂に入ったものがある。また、  
森の石松は、義理と人情に強いが、残念なことに「馬鹿は死なな

きやならぬ」と虎造師が有名だ。  
今の交通事故もこれによく似たものがある。「沢のみ運搬は危  
険だからやめなければならない」ということは誰でもよく知っ  
ているが、しかしこれも「おっちゃんやめられない」「僕で  
醜態ダンプや、酷刑バイクは後を断たない。その結果森の石松の  
末路になって、「死ななまきやならぬ」、までやってしまうので  
全く悔悟に堪えない。本年は辰年であり、交通に危念が起きて  
森の石松の賞讃をする御仁がなまきよう願いたいものだ。

## 年頭の言葉

秋田土木事務所  
五城目駐在所  
所長 渡 辺 莊 吉



一九六四年の新春を迎え、年頭  
のお祝いで申し上げます。  
最近の交通混雑は全くすさまじ  
く、五城目管内で例外ではあり  
ません。

鳥の鳴かぬ日があつても、交通事故のない日はない、こんな事  
もとはといへば道路が今日の自動車交通に、ふさわしくないこと  
とに起因していると思われます。近頃の自動車の発展ぶりにはだ  
じめたことによるが、それにつれて、道路の改善補装が要求さ  
れておるわけで、日本の道路補装の現状は自動車一台当り一五米  
これはフランスの約四分の一、イギリス、イタリアの三分の一、ア  
メリカの約二分の一で、世界標準にはまだ遠いものがあります。  
まして五城目町を中心とした私達の道路はほとんどが砂利道であ  
るため、撤損の度合も驚くべきであります。一体この道路改良補装は  
別として現状を維持するため、年間の位の砂利が必要であらう  
が五城目管内を例に試算の結果、補修延長に六四、四七、八  
m補修面積二六、二六、二六平方m、需要砂利の数量が五、六五、五  
三立方m(約九五〇立坪)であります。この量の砂利を年間敷  
布してどうにか現状を維持出来るものがあるが、近年砂利不足を  
来とし、採集場所が奥地へ移動を余儀なくされ、所有のトラック  
の運搬能力が激減するために、旧年は、皆様に多大の御不便をか  
けましたことを思い、やがては道路が改善補装されるまで、所員  
一同鋭意努力を重ねてまいり所在であります。

身近な道路に対する理解を深めていただき、なお一そのご機  
嫌と協力をお願い致します次第であります。





